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2017 院进 A 班 吴孟奇 

我于 2015年从一个普通的一类本科大学毕业，2016年 4月来到亚细亚友之会外语学院，刚来的时候对

日本的进学情况一无所知，并且日语基础非常差，大约是《大家的日本语》上册的水平。初来语言学校，

大体地了解了一下进学状况之后，我对我的处境表示非常的不乐观，为了能让自己在日本的留学生涯有所

收获，我给自己定下的第一个目标就是用两个月的时间考取日语 N2，我在 5 月初开始了对日语的自学，从

最基础的语法开始，一直到 2级所有的语法，后来做题发现自己的单词量是硬伤，又在考前 10天左右背下

了大量的单词，并且每天睡觉前都会逼迫自己听半个小时以上的日语真题听力。就这样，在其他人都觉得

我很难从基础这么差又这么短时间来通过 2 级考试的情况下，还是比较幸运的通过了考试。记得参加考试

的那个周五，在学校刚刚完成《大家的日本语》下册的学习，这段经历也让我明白，努力才会为自己争取

到时间。在收到 2 级的合格通知之后我又开始的了针对日语 1 级的学习，1 级考试时我其实十分没有把握，

但是可能是凭着平时做了几套阅读题，并且考试时读文章比较仔细，让我 N1 阅读取得了 55 点，这也使我

安全的通过了考试。在大约 7 个月的时间我从初级中的初级到通过日语 1 级的考试，最大的收获是让我有

了些许的自信，对自己的学习能力有一个比较初级的认识。 

完成了日语资格的学习之后，我才进入真正的准备进学的阶段，在了解了每个学校大体情况下，我给

自己选取了需要冲刺的、比较合乎自己水平，和能够拖住自己的，三个档次的学校。在经历漫长的备考和

考试阶段后，幸运的合格了一桥大学，大阪大学，神户大学三所学校。我认为在选取目标校最重要的两点，

一是这个学校本身的水平如何，其次是这个学校往年的录取招收比例如何。有的时候甚至第二点比第一点

更重要。我所选的经济学科和其他学科准备的过程大体相同，笔试、面试和研究计划书。经济学笔试客观

题比较多，也就是计算题，努力学习多多做题起码保证自己能力范围内的题全都作对，面试主要围绕着一

般问题和研究计划书的问题展开，如果面试时间并不长，力求平淡就可以，但是要尽量给教授留下这个学

生不讨厌，并且比较大方得体的印象。总的来说我的准备过程就是以一个以考试为中心安排自己的备考计

划，在日语的学习过程中争取时间，为备考进学的过程留出一点点余裕。我认为日本进学随着留学生人数、

质量的提高，处在一个并不太好考，但是只要竭尽全力努力还是可以有所收获的阶段，希望大家珍惜时间，

学有所成。最后感谢大泽老师和宫原老师在出愿和思路整理上对我的帮助。 


